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FECHA: ABRIL 03 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Terrible: mueren tres” 

 
“La regidora lanza-ácido podría ser desaforada” 

 “Rentan sus casas a pesar de los riesgos” 

 “Nadie puede escudarse en una institución, para cometer delitos: FOR” 

 
“Asignan 19 mdp por Ingrid” 

 
“¡Incumplen con fisco!” 

 
“Tres muertos, tras choque sobre la México-Pachuca” 

 
“SIN AGUA EN 48 COLONIAS” 

 
“Fortalece el estado profesionalización” 

 
“Trafican permisos de portar armas” 

 
“Les urgía gastar… rentaron 3 mil PCs” 

 
“$333 millones al mes, a maestros fantasma; la ANUIES pide limpia en el 

magisterio” 

 “Se dejaron crecer fallas en la línea 12: consorcio certificador” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

El Independiente-Se deslinda PRD de regidora que agredió a personas: El dirigente del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Arturo Sánchez Jiménez consideró que debe aplicarse desafuero contra la regidora de Molango Lucina 

Hernández Aniceto, en caso de comprobarse que aventó ácido a tres personas. La regidora emana de la coalición entre PRD y 

PAN, pero el dirigente del sol azteca aseguró que Lucina Hernández milita en Acción Nacional y se declaró independiente. 
Como el alcalde de Tepehuacán Hilario Mendoza Benito, debe llevarse a cabo el juicio de procedencia contra la regidora. 

―Cualquier agresión de representante popular deberá someterse a la ley, sin distinciones‖. Tras denuncia debe ―investigarse y 
castigar para evitar que estos incidentes ocurran de nueva cuenta‖. De acuerdo con la Policía municipal de Molango, la 

regidora roció ácido muriático a dos adultos y un niño durante la actual semana, por lo que familiares iniciaron averiguación 
previa. La figura ―declaración de procedencia‖, conocida comúnmente como desafuero, es facultad exclusiva de la Cámara de 

Diputados, cuyo objetivo es poner a los servidores acusados a disposición de autoridad a fin que sean juzgados por delitos 

cometidos durante el desempeño de su encargo. Cuando la cámara emite la declaración de procedencia no prejuzga sobre la 
posible responsabilidad del acusado, aunque considera que existen elementos para suponer su probable responsabilidad. El 

Poder Legislativo erigido en jurado de procedencia discute y vota el dictamen preparado por la comisión. En caso que 
diputados avalen el desafuero, el inculpado será destituido de su cargo y quedará sujeto a tribunales.  (Víctor Valera, 

página 06) 

El Reloj-Pide PRD se proceda conforme a la ley en el caso de la regidora que rocío ácido a tres personas: 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/04/03/952055
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/04/03/952055
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/04/03/952055
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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(Verónica Ángeles, página 05) 

El Independiente-Carece postura crítica del PAN ante gobierno: Prisco: Para Prisco Manuel Gutiérrez, exdiputado del 

Partido Acción Nacional (PAN), la actual presidencia local panista encabezada por Alejandro Moreno Abud evitó señalar 
deficiencias del gobierno estatal. ―Desafortunadamente no veo una dirigencia con la cabalidad, gallardía y valentía de señalar 

errores del gobierno del estado emanado del Partido Revolucionario Institucional (PRI).‖ Luego del señalamiento de Gustavo 

Madero durante anterior visita en Pachuca sobre división y molestia al interior del panismo en la entidad, Manuel Gutiérrez 
consideró que en dicho evento faltó la representación de toda la militancia en Hidalgo. Calificó como acertado el señalamiento 

del aspirante a la dirigencia nacional sobre que hay panistas que trabajan y en cambio otros se llevan las candidaturas de 
representación proporcional y cargos al interior del comité estatal. ―El militante es el que defiende las casillas, coloca 

pancartas, entrega volantes pero pese a ello no ocupa cargos en la dirigencia.‖ En Hidalgo ―existieron figuras que se 
aprovechan de coyunturas del partido y logran colarse a escenarios de la dirigencia, lugares en el Congreso o planillas 

municipales‖, agregó. Sin embargo ―la tierra es de quien la trabaja. Vale la pena que el militante elija al jefe nacional, estatal 

y municipal, lo que permitirá ser más participativos en los procesos internos del partido‖. Además, los panistas estarán 
atentos a la agenda que Acción Nacional construye en la entidad. En semanas anteriores, 380 delegados de todas las 

regiones de la entidad seleccionaron a cinco consejeros nacionales del PAN, de los cuales tres son afines al dirigente estatal 
Alejandro Moreno Abud. Manuel Gutiérrez no fue electo durante este proceso llevado a cabo en salón de la capital de Hidalgo. 

(Víctor Valera, página 06) 

El Reloj-Critica panista a su dirigencia estatal: (Verónica Ángeles, página 05) 

Síntesis-Moreno: la reforma política fortalecerá a la democracia: Alejandro Moreno Abud aseguró que las propuesta 

del Partido Acción Nacional a su cargo en la entidad, buscan realizar cambios sustanciales y fortalecer la democracia en la 
entidad; esto sobre la reforma político-electoral en Hidalgo. El líder panista manifestó que difícilmente cambiarán su postura 

respecto a lo que han puesto en la mesa de diálogo, ya que se abordan situaciones que en los comicios locales más recientes 

deja en entredicho la sobre representación en el Congreso local. "Nuestra principal propuesta, la cual ya es analizada, es que 
ya no haya coaliciones parciales, para que ya no haya una sobre-representación en las siguientes legislaturas". "Eso es 

fundamental para nosotros y para el fortalecimiento de la democracia que todos buscamos en el estado, ya que así lo han 
manifestado en las pláticas los representantes de las demás fuerzas políticas". Moreno Abud añadió que otro de los temas 

que mantendrán en la mesa de diálogo es el relacionado a la Comisión de Auditoría del Instituto Estatal Electoral, la cual 

aseguró, ha evidenciado hasta el momento que sus acciones son muy inclinadas hacía el partido político en el poder. Además, 
consideró necesario mantener su postura respecto a sus propuestas, las cuales, dijo, coinciden con las de otros institutos 

políticos. "Estamos bajo esa postura de no dar marcha atrás a esas propuestas, entre las que obviamente también se 
encuentra el tener que capacitar y profesionalizar a todos los integrantes de los consejos electorales distritales y municipales, 

y que estas personas cumplan con cierto perfil". "El objetivo es dotar de mayor credibilidad a las instituciones encargadas de 
organizar, vigilar y validar los procesos electorales en la entidad". Finalmente, el líder panista en el estado aseguró que la 

finalidad de estos encuentros es fortalecer la democracia que se practica en el estado, y que hasta el momento todo parece 

indicar que se va por buen camino.  (Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Comprometen capacitación académica contra el autismo: El Hospital del Niño DIF y la Asociación Mexicana 

para el Estudio y Tratamiento del Autismo y Otros Trastornos del Desarrollo (Austimex I.A.P.) firmaron un convenio de 
colaboración por el cual se comprometen a un programa de capacitación académica para la atención de este trastorno. 

―Estamos viendo la muestra de corresponsabilidad, que cuando se quiere trabajar con más asociaciones civiles se puede 

lograr, como es el caso de de AUTISMEX I.A.P. y el trabajo del doctor Jorge Escoto, esto nos va a ayudar a que más niños 
puedan venir a esta clínica ya que el personal se está capacitando‖, señaló la presidenta del Patronato del Sistema DIF 

Hidalgo, Guadalupe Romero de Olvera. La firma se da en el marco del Día Internacional de la Concientización sobre el 
Autismo, trastorno que afecta el habla, comportamiento, relaciones sociales y, en casos graves, provoca retraso mental. El 

convenio fue signado por Romero de Olvera en representación del DIF estatal, mientras que por AUTISMEX I.A.P. lo hizo su 

director Jorge Escoto Morett, quien habló de la atención que debe de darse a ese sector. ―Tenemos vínculos en Jalisco, 
Colima, a quien nos lo pida, pero escogemos los lugares no lucrativos porque nosotros no cobramos, tenemos nuestra sede 

en el Hospital Juan N. Navarro y en el Centro Integral de Salud Mental donde se atienden mil 800 pacientes autistas 
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mensuales, es un lugar adecuado y es gratis‖, señaló Escoto Morett sobre el trabajo de la Asociación. Fundada formalmente 

en 1983 pero con trabajo desde 1980, AUTISMEX I.A.P. tiene el objetivo de proporcionar tratamiento a niños y adolescentes 

que padezcan autismo y otros trastornos del desarrollo, a través de la terapia ambiental, con el propósito de mejorar su 
calidad de vida al favorecer su integración social y familiar. El director de la Asociación dijo que hay que generar una cultura 

alrededor de este trastorno, ya que de detectarse a tiempo es posible que la mayoría de quienes lo padecen tengan una vida 
normal, es decir, que sean autosuficientes en su entorno, aunque tal vez no tengan una licenciatura o campeonato deportivo, 

pero sí una integración buena con su entorno. Como medida de detección, Escoto Morett está impulsando una cartilla donde 

las madres de recién nacidos acrediten la salud de sus hijos, ya que lo ideal es que el autismo se diagnostique antes de los 
tres años, de lo contrario se vuelve crónico. Explicó que se está trabajando en una cartilla de detección temprana de autismo 

que se le da a la madre que acaba de dar a luz, es de los cero a los tres años y, luego, de los tres a los seis años, que es un 
seguimiento a las señales de alerta que se pueden detectar en el comportamiento de los niños para determinar si padecen de 

esta enfermedad. ―Hay clínicas particulares que atienden a los niños, que son promovidas por los papás, nosotros lo que 
pretendemos es que los papás ya no se esfuercen tanto, sino que tengan la seguridad de que el Estado, el Gobierno les va a 

brindar la cobertura, como este lugar‖, señaló el especialista tras firmar el convenio con el DIF estatal.  (Alejandro Suárez, 

página 08) 

Criterio-Proponen cartilla para detección de autismo: (Miriam Avilés, página 06) 
Crónica-Reconocen a Hospital del Niño DIF por atención a infantes con autismo: (Milton Cortés, página 22) 

El Independiente-Urgente, detección oportuna de autismo: DIF: (Sonia Rueda, página 02) 

El Reloj-Signan convenio para diagnosticar y tratar trastornos de autismo: (Ivet Pasquel, página 03) 
Plaza Juárez-Proponen cartilla para la detección temprana de autismo: (Alejandra Vera Asiain, página 05A) 

Síntesis-Hospital del DIF trabajará en conjunto con Autismex: (Tania Monroy, página 02) 
Uno más Uno-Ejemplo nacional, Clínica de Autismo del Hospital del Niño: (Redacción, página 06) 

Milenio-Rentan viviendas en zonas de alto riesgo: El subsecretario de Atención a Comunidades Marginadas y Zonas 

Indígenas, Rigoberto Valencia Pérez, informó que detectaron casos de personas que fueron reubicadas de localidades con alto 
riesgo -por fallas geológicas, donde se han registrado derrumbes, hundimientos o desgajamientos, así como por daños a 

consecuencia de fenómenos naturales como el huracán Ingrid de 2013-, quienes para tener un beneficio económico rentan 
las viviendas que antes habitaban y fueron severamente afectadas, lo cual pone en riesgo la vida de más pobladores. ―En 

Pisaflores hubo una inundación, las viviendas se le redujeron a la población, las gentes se cambiaron de ahí y las casas que 

debieron haber derrumbado hoy son rentadas a otras personas. ―La gente, a la hora que le pedimos la comprobación de la 
vivienda para reubicarlo, nos dice que a ellos se las renta el dueño, quien ya ha sido reubicado‖, reveló el funcionario.  

Quienes rentan por la falta de solvencia económica, aceptan vivir bajo ese riesgo, por ello dio a conocer que las casas de 
todas las personas que ya han sido reubicadas serán derribadas, además de buscar un mecanismo de apoyo para quienes 

aún las habitan por no tener un patrimonio. La directora general de Atención a Comunidades Marginadas, Yareli Melo 

Rodríguez, precisó que son 40 viviendas las que serán derribadas en la Sierra y la Huasteca para evitar que sean reutilizadas, 
en las localidades de Cuatlimax, Ixtapala, Tenango, Chalma, Barrio Chiconcoac y Barrio Aztlán, en Jaltocán. Niegan 

reubicación Los funcionaros señalaron que existen familias que aunque tienen conocimiento que habitan zonas de alto 
riesgo y califican para ser reubicados, se niegan a recibir el apoyo, por el arraigo a su tierra, tal es el caso de los habitantes 

de Carrizal del Sótano, donde por falla geológica la comunidad está en peligro de derrumbe y hundimiento. ―Hemos ido a 

platicar con las personas para explicarles que están en una ladera o en cualquier otra superficie que por su naturaleza física 
puede ocasionarse un derrumbe, pero la gente dice ‗yo aquí nací, aquí voy a vivir y aquí voy a morir‘ y a veces el no querer 

desarraigarse de su tierra nos genera este problema‖, comentó Valencia Pérez. En el caso de Meztitlán, aseguró que ―desde 
hace dos años el gobierno del estado ha solicitado la reubicación pero los pobladores difícilmente lo permiten‖. Ellos se niegan 

con el argumento de que el terreno donde los pretenden ubicar también es de riesgo, sin embargo, el subsecretario lo 
descartó. Para 2014, la Subsecretaría de Atención a Pueblos Indígenas y Comunidades Marginadas prevé invertir 28 millones 

de pesos en acciones de mejoramiento de vivienda, como los llamados ―cuartos rosas‖ en la Huasteca, Sierra Gorda y 

municipios del sur para disminuir las agresiones contra mujeres a causa de hacinamiento. Un techo La directora de Atención 
a Comunidades Marginadas, Yareli Melo Rodríguez, informó que durante el año pasado invirtieron 58 millones de pesos 

mediante los programas de Espacios de la Vivienda y Mejoramiento de Vivienda, logrando mil 900 acciones de pisos de 
concreto, mil 564 acciones de mejoramiento de vivienda, 55 letrinas, 27 fotoceldas. ―Se pudo acceder al rubro de 

infraestructura básica con la ejecución de dos electrificaciones, 40 viviendas para atender a familias afectadas por huracanes 

en Jaltocán, Tlanchinol y Lolotla, así como algunas otras de muy escasos recursos, con el programa normal estatal. A ello se 
suman 5 mil metros cuadrados de techumbres es decir viviendas que contaban con muros adecuados, además de la 

construcción de 109 sanitarios para localidades de Molango y de la Huasteca‖. Especificó que se entregó de material para la 
construcción de 543 cuartos rosas y 500 acciones de pisos firmes para 700 familias, sobre todo en el polígono donde se 
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presentó la contingencia por el cólera. (Axel Chávez, página 08) 

Milenio-Promueven valores en juegos deportivos: El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, inauguró los 
primeros juegos deportivos del personal de la administración municipal, estatal y federal, en el que participan mil 956 

deportistas de los tres niveles de Gobierno, en disciplinas como Futbol 7, Basquetbol, Voleibol, Tenis, y Cachibol. Ante 

servidores públicos, titulares de diferentes dependencias y líderes sindicales, el jefe del Ejecutivo informó que el objetivo de 
estos juegos es lograr un desarrollo integral de los trabajadores de gobierno, que permita resaltar los valores de solidaridad y 

capacidad para trabajar en equipo. "La intención no es otra sino por una parte y, mediante la activación física, mejorar la 
salud de nuestras y nuestros compañeros de trabajo, y desde luego con ello conservar la integridad, en general, de la 

persona, pero también esto genera al organizar equipos un sentido de identidad y de pertenencia respecto de cada una de las 

dependencias en las que trabaja", indicó. Francisco Olvera dijo que la administración que encabeza es sensible para escuchar 
las demandas más sentidas de la población y así dar beneficios no solo a la sociedad sino también a los servidores públicos. El 

mandatario estatal, quien estuvo acompañado de la presidenta del Patronato del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero 
Delgado, enfatizó que la administración pública es generadora de empleos, por lo que el trabajar en equipo y armonía 

fortalece la convivencia y permite un mejor desarrollo del estado. En su mensaje, Salvador Franco Cravioto, director del 
Instituto Hidalguense del Deporte, reconoció la visión y compromiso de Francisco Olvera, en crear acciones pertinentes en 

beneficio de la salud de los hidalguenses. Los funcionarios de gobierno podrán participar en una o varias disciplinas 

deportivas como atletismo (carrera atlética de cinco kilómetros), basquetbol, futbol 7, voleibol, cachibol y tenis. Las 
actividades se realizarán en el Centro Estatal de Alto Rendimiento (CEAR), el Complejo Deportivo "Revolución Mexicana", la 

Unidad Deportiva Plata, el Instituto Tecnológico de Pachuca (ITP), el gimnasio "Miguel Alemán", el estadio de béisbol "Corona 
del Rosal" y la Unidad Deportiva de Piracantos. En esta edición se incluirán las categorías Libre y Máster y en la carrera 

atlética podrán intervenir en las categorías A, B, C, D, E F, (única para personas con discapacidad). La premiación constará de 

trofeos a los tres primeros lugares de cada disciplina, al igual que en la carrera atlética, además de medallas alusivas al 
evento y reconocimientos a todos los participantes. Al evento también acudieron Ernesto Gil Elorduy; presidente de la Junta 

de Gobierno del Congreso Local, Valentín Echavarría Almanza; magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia y 
Eleazar García Sánchez; presidente Municipal de Pachuca. (Redacción, página 36) 

Síntesis-Inician juegos deportivos de burócratas estatales: (Jorge Vargas, página 03) 

Criterio-Si delito es grave, juicio de desafuero: El Congreso de Hidalgo esperará a que la Procuraduría General de 

Justicia de Hidalgo (PGJH) resuelva y notifique si el delito que cometió Lucina Hernández Aniceto, regidora de Molango, es 
grave para iniciar un juicio de desafuero. La asambleísta, emanada del PRD y declarada independiente, está acusada de haber 

rociado ácido muriático a tres personas; entre ellas, una menor de edad. Celestino Abrego Escalante, coordinador de los 

diputados del sol azteca, condenó el acto de la regidora e indicó el procedimiento a seguir contra la acusada. ―El ánimo no es 
poner de moda el desafuero, pero no podemos permitir que ningún servidor o representante popular transgreda las leyes 

agraviando a cualquier ciudadano, por lo que estaremos dando seguimiento a este caso‖, señaló el legislador. El diputado 
mencionó que Griselda Mendoza Bustos, una de las afectadas, permanece hospitalizada debido a que el químico le afectó los 

ojos. Si el juicio de procedencia aplica contra la regidora, éste tendrá el mismo cauce que el del alcalde de Tepehuacán, 

Hilario Mendoza Benito (por golpear a su esposa), quien dentro de una semana podría ser desaforado. (José Antonio 
Alcaraz, página 04) 

Criterio-Confirma agredida denuncia vs regidora: Griselda Mendoza Bustos, una de las tres agredidas con ácido 

muriático por la regidora Lucina Hernández Aniceto, confirmó que ya denunció a la asambleísta en la agencia del Ministerio 
Público de Molango de Escamilla. Criterio publicó ayer que los hechos ocurrieron en una merendería del municipio la noche 

del lunes, los cuales quedaron asentados en la averiguación previa II/068/2014 por el delito de lesiones. De acuerdo con la 
demandante, la representante popular le roció ácido en diversas partes del cuerpo cuando se encontraba cenando con su 

hija. Se sabe que ambas tienen diferencias personales desde meses atrás. La regidora, que emanó del PRD, no ha respondido 
a las acusaciones que se le imputan. Ciudadanos de Molango han externado su rechazo a las acciones de la asambleísta, 

sobre todo porque en la agresión una menor resultó lesionada. (Rubén Juárez, página 04) 

Criterio-Descarta Olvera afectaciones por investigación a PRI DF: Francisco Olvera Ruiz, gobernador de la entidad, 
señaló que el implicar a Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en una red 

de trata de personas no afectará la credibilidad que mantiene la institución. ―Los detractores del PRI lo van a aprovechar para 

ponernos en evidencia. Sin embargo la fortaleza de una institución es mucho más grande que las críticas‖, dijo Olvera Ruiz. El 
mandatario añadió que la determinación del Poder Legislativo de comenzar una investigación a fondo, habla de que en 

México se queda al margen la impunidad y cualquier práctica ilegal, pues nadie se puede escudar en las siglas de un 
organismo para cometer ilícitos. Al referir que estos hechos no afectan al tricolor, Olvera insistió en que se involucra sólo a 
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una persona, ―a un miembro más. No es al partido a quien se le involucra en la actividad ilícita y esta ya es observada por la 

ley‖. Luego de inaugurar los Primeros Juegos Deportivos para los trabajadores de los tres órdenes de gobierno de la entidad, 

Francisco Olvera señaló que Gutiérrez de la Torre tiene que ser sancionado con toda firmeza y conforme a derecho. Sobre la 
actividad deportiva que tuvo lugar en las instalaciones del Centro de Alto Rendimiento estatal, se destacó que participarán mil 

956 burócratas, de los cuales 275 fueron federales, la gran mayoría estatales y algunos pertenecientes a los municipios 
Pachuca y Mineral de la Reforma. Como parte de la estrategia Ya bájale, que busca incentivar una vida saludable, con base 

en ejercicio y alimentación balanceada entre los burócratas, Olvera destacó que estos Primeros juegos también buscan 

generar redes de convivencia entre quienes laboran en el servicio público de la entidad. El encuentro deportivo inició este 
miércoles y participan trabajadores de las 14 secretarías del gobierno estatal, personal de 17 delegaciones y de los municipios 

Pachuca y Mineral de la Reforma. Futbol, basquetbol, voleibol, cachibol, tenis y atletismo son los deportes en los cuales se 
competirá, en ramas varonil y femenil. (Miriam Avilés, página 05) 

El Independiente-Cero impunidad contra líder priista, pide Olvera: (Gerardo Neria, página 05) 

Criterio-Reformas habrán de transformar a México, dice David Penchyna: El senador por Hidalgo David Penchyna 
Grub detalló que de cada 100 pesos que el gasto público ejerce en los sectores salud, alimentación, educación, tecnología e 

infraestructura, 38 por ciento proviene de los ingresos petroleros, lo que genera que las finanzas públicas de México 
dependan del principal hidrocarburo. ―De ahí la necesidad de aprobar leyes secundarias que estén a la altura de la reforma 

constitucional y de la necesidad de construir un futuro a partir de la energía‖, expresó durante el XIV Simposio Internaciona l 

Reto en Negocios UDLAP 2014. En su ponencia, Penchyna Grub dio a conocer que México está viviendo una etapa de 
transformaciones con las reformas estructurales. ―En dos años, se han hecho más cambios trascendentes a la Constitución 

Política de los Estados Unidos Mexicanos que en los últimos veinticinco. México sí se está moviendo, el país ha dejado de 
empantanarse en la discordia política‖, enfatizó. Penchyna destacó siete elementos del nuevo esquema del sector energético 

a partir de la reforma: ―Los recursos son propiedad de nación, el Estado como rector de la política energética, vigorosas 
empresas productivas del Estado, un sector abierto a la competencia, renta petrolera como palanca de desarrollo, crecimiento 

sustentable y respetuoso con el medio ambiente, y mejores prácticas de transparencia‖. Al final comentó que uno de los retos 

ante el cambio en el sector energético, será tener los profesionistas necesarios para hacer frente a la demanda en los 
próximos 10 años, por lo que alentó a los presentes, en su mayoría estudiantes, a ponerse las pilas y sembrar la semilla de la 

esperanza. (Redacción, página 07) 
El Reloj-Reformas transformarán a México: David Penchyna: (Redacción, página 05) 

Síntesis-Senador da conferencia a universitarios: (Jaime Arnalde, página 04) 

Uno más Uno-Reformas habrán de transformar a México: (Redacción, página 04) 

Crónica-NOMBRAMIENTO: En atención de las instrucciones del gobernador Francisco Olvera, así como de Fernando 

Moctezuma, secretario de Gobierno; el coordinador general Jurídico de la administración estatal, Mario Souverbille, dio 
posesión a Martín Peralta Hermosillo como nuevo directos del Registro del Estado Familiar, en sustitución de José Antonio 

Bulos Salomón. (Redacción, pie de foto, página 02) 

El Independiente-Continúan enroques en la Secretaría de Gobierno: (Redacción, pie de foto, página 04) 
El Reloj-Nuevo director en Registro del Estado Familiar: (Redacción, pie de foto, página 05) 

Síntesis-NUEVO TITULAR: (Redacción, pie de foto, página 04) 

Crónica-Subraya mandatario relación de Hidalgo con capitales italianos: Inauguró el gobernador Francisco Olvera el 
Centro Tecnológico para la Fundición de Aluminio en Ciudad Sahagún, ubicado al interior del nuevo Centro de Innovación 

Italo-Mexicano en Manufactura de Alta Tecnología (CIIMAT). Esta infraestructura tendrá como principal objetivo la 
capacitación tecnológica de jóvenes profesionistas con colaboración del gobierno italiano, con lo cual la administración estatal 

cumple su compromiso de crear más y mejores oportunidades de desarrollo. El mandatario hidalguense, el embajador de 

Italia en México, Alessandro Busacca y el representante del CIIMAT, Marco Hugo Velasco, coincidieron en que este tipo de 
acciones representan la síntesis perfecta de coordinación entre Italia y México, con base en el financiamiento y colaboración. 

Olvera Ruiz destacó que este tipo de trabajos permiten una alta capacitación de jóvenes, lo que más tarde se traducirá en la 
formación de técnicos y profesionistas especializados, que desarrollarán capacidades en las empresas. ―Apreciamos compartir 

la tecnología italiana en una alianza que seguro estoy habrá de durar muchos años, respondiendo con calidad y trabajo a esa 
confianza de los empresarios italianos‖, puntualizó el Ejecutivo estatal. El embajador Busacca señaló que ―se trata de un 

centro que funciona desde hace siete años con resultados muy brillantes. Este es el tercer centro de formación tecnológico 

financiado con fondos italo-mexicanos y se espera que este pueda ser un referente que consolide relaciones internacionales‖. 
Por su parte Carlo Calendra, viceministro para el Desarrollo Económico de Italia, manifestó que ambas naciones crecerán 

juntas en el sector mecánico y tecnológico. Reconoció el espíritu de trabajo que prevalece en México y concretamente en 
Hidalgo, por lo que su país tiene presente la gran potencialidad industrial con la que cuentan diversas empresas 

manufactureras. Roberto Luongo, director general de la Agencia para la Promoción al Exterior e Internacionalización para las 

http://www.criteriohidalgo.com/notas.asp?id=229379
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Empresas Italianas, reconoció que la colaboración entre Italia y el estado se inserta en un cuadro de amistad, cuyo punto de 

equilibrio es hacer más competitiva la fuerza económica del país. En tanto, Marco Hugo Velasco, presidente del CIIMAT, 

explicó que el Centro Tecnológico para la Fundición de Aluminio que hoy se pone en funcionamiento, permitirá que jóvenes 
hidalguenses puedan ser capacitados por especialistas italianos. (Alberto Quintana, página 03) 

El Reloj-Inaugura Olvera centro tecnológico en Ciudad Sahagún: (Sergio Juárez, primera plana) 

El Sol de Hidalgo-Aprovecha Hidalgo tecnología italiana: (Redacción, página 10A) 

Plaza Juárez-Inaugura FOR, Centro de Formación Tecnológica Italo-Mexicano en Sahagún: (Redacción, página 
08A) 

Uno más Uno-Inauguran Centro de Formación Tecnológica Ítalo-mexicano: (Redacción, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

El Independiente-Alcalde capitalino a favor de prohibir animales en circos: A título personal, el alcalde capitalino 

Eleazar García Sánchez dijo estar a favor que los circos no utilicen animales en cada show, por lo tanto analizará presentar 

una propuesta al cabildo de Pachuca. ―Lo estamos valorando, habría que platicarlo en la junta de coordinación política pero 
definitivamente veo con buenos ojos esa posibilidad.‖ En caso que las y los regidores consideren viable que la capital 

hidalguense prohíba que circos utilicen animales se sumaría a otras ciudades como San Pedro Cholula, Puebla; Naucalpan, 
Estado de México; León, Guanajuato; Zapopan, Jalisco, y entidades como Guerrero, Colima y Chihuahua. Sobre la creación de 

un santuario animal dentro de la reserva territorial de San Miguel Cereso, García Sánchez comentó que aún esperan la 
respuesta de la organización The Wild Animal Sanctuary ubicada en Denver, Colorado, Estados Unidos, y con ello visiten la 

zona para determinar la viabilidad. ―Estamos a la espera que nos confirmen la visita pues tienen que conocer el lugar, 

esperando que sea favorable.‖ Si es viable, el municipio comenzará a platicar con los ejidatarios para detallarles el proyecto. 
(José Manuel Martínez, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Insisten con la Nueva Refinería: El gobierno federal, en sus diversas estrategias para buscar la modernización de los 

sectores estructurales, insiste en mantener dentro de su cartera de proyectos prioritarios algunos que nacieron mal planeados 

y que se sostienen más por cuestiones políticas que por el beneficio que podría significar para el país. Uno de ellos es la 
Nueva Refinería en Tula, la Bicentenario, que vuelve a aparecer en los primeros planos de Pemex como se detalla en el 

informe de los Costos y Gastos de Exploración, Desarrollo y Extracción correspondientes al 2013, remitido en esta semana a 
la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados.Dentro de las metas establecidas, y como parte de los trabajos realizados 

en un año en el proyecto de la Nue va Refinería se detalla que el avance físico a la fecha de la etapa de preinversión 
(ingenierías, estudios y preparación del sitio) es de 35.8 por ciento. Es decir, de 2009 a la fecha, se ha avanzado menos de la 

mitad en el plan que se pretende concluir y echar a andar para 2020. El documento entregado a los legisladores, validado por 

el director de Pemex, Emilio Lozoya, se detalla que el desarrollo de la ingeniería básica y básica extendida en Tula presenta 
un avance del 56.1 por ciento. La ingeniería de tecnólogos registra un avance de 96.6 por ciento. Las obras para la 

reubicación de 3 canales de riego que cruzan el predio de la Nueva Refinería alcanzó un avance de 77.0%. Los trabajos de los 
servicios de ingeniería y acuerdo de suministro para el Sistema de Automatización, Control y Seguridad para la Nueva 

Refinería MAC (Main Automation Contractor), presentan un avance de 15.9%. En cuanto a la liberación del derecho de vía se 

tiene un avance del 95 por ciento pues se han obtenido 4 mil 128 permisos para construcción de un total de 4 mil 325. En 
legalización del derecho de vía se tienen mil 313 casos liberados de 2 mil 940. Los trabajos para la reubicación de 2 líneas de 

trasmisión eléctrica de CFE, registran un avance de 67.2 por ciento. Se tienen 56 de 62 estructuras montadas en las líneas de 
transmisión Tula-Poza Rica y Tula-Querétaro. Y finalmente, se indica que se concluyeron los trabajos para la reubicación de 

basureros. Para este año, el gobierno federal aprobó un presupuesto para darle seguimiento al proyecto mientras que en 

temas como el abatimiento del mercado ilícito de combustibles no sólo se ha dejado de invertir en prevención y combate sino 
que se ha minimizado el asunto. Algo que ya preocupa a legisladores de todos los partidos. Según la paraestatal, durante 

2013 la extracción de hidrocarburos en el Sistema Nacional de Ductos de Pemex-Refinación, a través de la colocación de 
tomas clandestinas, continuó constituyendo la principal fuente de abastecimiento del mercado ilícito de combustibles. Detallan 

que para atender la dinámica y variantes que presenta la ocurrencia de situaciones y actos relacionados con este mercado 
ilícito, fueron definidas ―acciones estratégicas‖ como dejar que las autoridades competentes (PGR, Policía Federal y policías 

municipales y estatales) que intervengan e investiguen esta actividad con el fin de erradicarla. Así las cosas.  

 (Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

AHORA LOS PANISTAS EXIGEN EL AEROPUERTO Y ANTES, CUANDO PUDIERON, NI PÍO DIJERON: Curioso el 
caso de los panistas tanto de Hidalgo como a nivel federal, que de pronto toman el caso del AEROPUERTO EN TIZAYUCA para 

hacer grilla y para pretender golpear al gobierno federal de PEÑA NIETO, acusándolo de incumplido, pues le recuerdan que es 
un compromiso de campaña y que hasta la fecha no se ve nada y que por lo mismo le exigen que se cumpla con Hidalgo en 

ese renglón, además de que si se hace en Texcoco, como se ha anunciado, sería un desastre, pues todo indica que sería 

causa de inundaciones para el Distrito Federal, Ecatepec, Nezahualcóyotl, porque cancelaría el proyecto de recuperación del 
lago de Texcoco que representa la única opción de salvamento de la ciudad. La bandera no está mal elegida, porque si algo 

duele es que lo hagan a uno objeto de burlas como es el caso de nuestro estado, no sólo en el caso del aeropuerto sino en el 
de la refinería Bicentenario en Tula, que se han quedado en promesas y por lo que se ve, puede que no pase de ahí. Sin 

embargo, no se crea usted que los azules de pronto como que les entró el amor por nuestro estado, desde luego que no, 

porque se nota que hay gato encerrado, porque no parece casualidad que en México quien fuera titular de la CONAGUA JOSÉ 
LUIS LUEGUE TAMARGO en el gobierno federal pasado,  haya iniciado este tema de que el aeropuerto alterno al de la ciudad 

de México se debe construir en Tizayuca, alegando razones de seguridad para el DF y luego aquí en Hidalgo el coordinador de 
los diputados panistas JUAN CARLOS ROBLES ACOSTA desde la tribuna en operación espejo, subió para decir lo mismo, que 

Tizayuca sigue siendo la mejor opción para el aeropuerto y que llevarlo a Texcoco es temerario porque la tierra no es buena 
por ser el último reducto del antiguo lago de Texcoco. Y después repitió el mismo discurso de Luege, casi con los mismos 

términos en cuestión de ―irreductibles e inalienables‖ en cuestión de tierras que pueden ser inundables. Buen alumno de 

Luegue este señor diputado, que por lo visto está en la operación Tizayuca o grilla que es lo mismo, para sacar raja 
cuestionando al gobierno federal porque de eso se trata, de demostrar que no se cumple con un compromiso de campaña y 

quedar bien con la gente del estado y principalmente demostrar que el gobierno federal promete pero no cumple. SE LES 
OLVIDA A LOS AZULES... Sin embargo olvidan los azules que la promesa del aeropuerto es originalmente de ellos, de 

gobiernos del PAN, de presidentes de la República de ese partido que le dijeron a Hidalgo que tendría un aeropuerto y que 

por ello nuestro estado compra tierra confiado en la palabra presidencial de Calderón. Después todo mundo sabe lo que pasó. 
El cuento de la Refinería también tiene origen panista. Fue un gobierno panista quien la prometió. Y un gobierno panista 

quien no nos cumplió. Así que si de reclamos se trata, que Luegue y don Juan Carlos Robles enderecen sus baterías en contra 
de sus ex presidentes que prometieron todo y no nos cumplieron nada. El Presidente de ahora no se ha ido que sepamos. 

Hay tiempo. Los idus de marzo están en marcha todavía. Sin embargo estos panistas ahora sí están muy respondones, pero 
cuando debieron hacerlo estuvieron muy quietecitos, muy calladitos, sin hacer el menor ruido. Sin decir pío. Y así no se vale. 

Esta jugadita de ahora es más bien grilla panista. 

 (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

De jóvenes universitarios: Apenas fue clausurado el encuentro que el gobernador Francisco Olvera, sostuvo con 
estudiantes y directivos de la Universidad Politécnica de Pachuca, cuando la mayoría de los jóvenes que cursan alguna carrera 

en ese plantel regresaron a sus aulas. Contra las condiciones económicas prevalecientes en las universidades de paga, salta a 
la vista la voluntad, la enorme tenacidad de los jóvenes de la UPP, que en muchos de los casos, contra la adversidad y la falta 

de recursos, se han convertido en orgullo para la educación en Hidalgo. Caminar por los pasillos de la UPP y percatarse del 

espíritu de estos jóvenes, cuyo capital (a veces) no rebasa la mochila que cargan sobre las espaldas, obliga a ver la vida de 
manera positiva.Y es que, como la UPP, las universidades politécnicas y tecnológicas, que sistemáticamente han abierto sus 

puertas en las diferentes regiones del estado, se convirtieron en los espacios que la vocación de las diferentes localidades ya 
exigía. Fue la Universidad Tecnológica de Tula-Tepeji, la primera institución de esa naturaleza con la que contó el estado de 

Hidalgo. Adolfo Lugo Verduzco como gobernador, impulsó la creación de esa institución que rápidamente, atendió la demanda 

generada por cientos de jóvenes que no tenían la posibilidad de acceder a la Autónoma de Hidalgo. Ingeniería en 
mantenimiento industrial, en operaciones industriales, mecatrónica, logística y del transporte, ambiental, financiera y fiscal, 

son entre otras, las opciones educativas que se imparten en la UTTT, de donde egresan jóvenes con la preparación suficiente 
para cubrir la demanda de las industrias establecidas en esa región hidalguense. La Universidad Politécnica de Francisco I. 

Madero, fue un proyecto que para cristalizar tuvo que enfrentar una serie de adversidades de tipo social, pues esa institución 
educativa se convirtió en la opción profesional que suplió a la escuela normal rural Luis Villareal, El Mexe. El Mexe, además de 

pertenecer a un proyecto que obedecía a las condiciones prevalecientes en México a mediados del siglo pasado, se había 

convertido en un serio ―dolor de cabeza‖ para los habitantes del Valle del Mezquital que por años, tuvieron que soportar las 
vejaciones de pseudo estudiantes, que con su actitud, lograron que el plantel, del que egresaron reconocidos docentes, fuera 

cerrado para siempre. Hoy, la carrera de ingeniería agro industrial, que se imparte en la Universidad Politécnica de Francisco 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/editorial/16688-de-jovenes-universitarios
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I. Madero, atiende perfectamente la vocación de una región hidalguense, donde la llegada de las aguas negras, hizo que la 

producción del campo se elevara en una zona casi semidesértica. El avance de ese tipo universidades ha sido consistente y a 

esa vía esta llamada la Ciudad del Conocimiento, que en muy poco tiempo tendrá que abrir sus puertas. 

 
(Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

SNTE, ¿le sacarán al parche?: Desinstalar la red de poder que durante la última década construyó Moisés Jiménez 
Sánchez en la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y del Partido Nueva Alianza (Panal) 

en Hidalgo parece que no es una tarea fácil, no obstante la decisión de aplicar una auditoría financiera a la gestión de Mirna 
García López, que se reconoce arrojó irregularidades, las decisiones político legales aún no llegan y corre la duda entre el 

magisterio de que se aplicarán. El amague de proceder legalmente y filtrar a los medios de comunicación los actos de 
corrupción no bastan porque el mensaje a los cerca de 40 mil afiliados y a la sociedad es que hubo negociación en lo oscurito 

y que pesó lo político y los intereses de los sindicalizados, y pasaron a segundo término lo que no conviene a las dirigencias 

seccional y nacional, menos al propio gobierno del estado que ha buscado en la actual administración regresar a la 
institucionalidad y no someter decisiones técnicas al acuerdo político. Obvio que en este escenario cuenta la opinión del 

gobernador Francisco Olvera Ruiz, aunque la decisión corresponde al presidente nacional Juan Díaz de la Torre, porque fue 
esa instancia la que determinó la auditoría sea por transparencia o por venganza política de Juan Díaz y al conocerse y 

empezarse a manejar información escandalosa como que en julio de 2010 luego de recibir del gobierno estatal mil 75 

millones de pesos fueron retirados en ese mismo mes mil 45 millones de pesos. Por todo ello las dirigencias del SNTE no 
pueden como dice la frase popular ―sacarle al parche‖ y no proceder legalmente, ello enrarecería el ambiente entre la base, y 

el secretario general Sinhué Ramírez Oviedo quedaría debilitado lo que no es conveniente para la Reforma Educativa porque 
su interlocución carecería de valor, en lo político el gobierno quedaría mal parado lo que haría daño al sistema educativo, 

ahora no falta mucho para saber qué camino toma este caso; tal vez sea durante o después de la visita del secretario Emilio 
Chuayffet. 

(Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político… 

Decisión o sólo simulación: La determinación del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) de 

transparentar su actuación y el manejo de sus recursos tendrá que ir a fondo, pues de lo contrario las expectativas generadas 

en la base magisterial de una labor de asepsia más que desencanto generarían frustración y el ánimo de que todo cambia 
para quedar igual. Las dos fotografías difundidas en tiempos distintos, del secretario general del Comité Ejecutivo Nacional 

(CEN), Juan Díaz de la Torre, una con el secretario general de la sección XV, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, y otra con el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz, en las que hablan de apoyo total al magisterio, tienen también su mensaje político. Si a 

eso le sumamos que el dirigente seccional inició la semana pasada la renovación de coordinadores delegaciones en las 
diferentes regiones de la entidad, habla de un trabajo de desmantelamiento de la estructura creada, con recursos del estado 

y cuotas de trabajadores de la educación, por los ex secretarios Moisés Jiménez Sánchez, Alejandro Soto Gutiérrez y Mirna 

García López. Pero eso no será suficiente si no se actúa, incluso legal o penalmente, contra quienes resulten responsables de 
malos manejos, como se ha denunciado periodísticamente en contra de los ex dirigentes seccionales y quienes les 

acompañaron a lo largo de dos décadas, usufructuando los recursos del SNTE, que son muchos. No se conocen aún los 
resultados de esa auditoría pero sería inverosímil y generaría frustración en la base magisterial si de pronto se encuentra que 

no hubo malos manejos, pues eso provocaría malestar en los maestros que vivieron en carne propia los excesos y abusos 

cometidos por los antecesores de Sinuhé Ramírez. Por ejemplo, se tendrá que saber el destino de mil 45 millones de pesos de 
depósitos hechos a la cuenta de la Sección XV del SNTE en julio del 2010, por un monto de mil 72 millones de pesos. Si de 

pronto a los profesores, principales interesados en la limpieza al interior del SNTE, les dijeran que no hubo irregularidades, 
entonces se entendería que todo fue un simulacro y que la factura se la cobrarán a los actuales dirigentes y al gobierno 

mismo, que ha mostrado voluntad para que las cosas se transparenten en el SNTE. 

 (Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 

 

Drogas sí, pero no la prostitución: En México, como en muchos países del mundo, hay una cruzada libertaria a favor de 
que se despenalice el consumo de mariguana. Al quitar la represión contra los consumidores, poniendo candados a su 

producción y venta, se logrará reducir la violencia y el Estado podrá dar atención a los consumidores que lo necesiten. Se 
trata, dicen sus promotores, de educar a la sociedad y que cada quien haga del consumo una elección personal. Estos 

mismos liberales, sin embargo, se escandalizan cuando se habla de prostitución, un grave problema en México (y en otras 

partes del mundo), pues existen bandas de explotadores que mantienen secuestradas a mujeres de todas las edades para 
hacer de ellas un negocio terrible. Si el consumo de droga debería despenalizarse para que cada quien haga de su vida un 

papalote y así se disminuye el poder y el rango de acción de las bandas dedicadas a su tráfico y venta ilegal, por qué no 
promover una iniciativa que despenalice la prostitución y, en cambio, hacer que el estado actúe con todo el rigor de la ley 

contra quienes explotan a las mujeres.  Ya desde hace muchos años he conocido iniciativas de ley o de reglamentos 

municipales que pondrían orden y certidumbre a un oficio (si se le puede llamar así) del cual muchas personas han hecho su 
manera de vivir. Estos intentos, infructuosos, buscaban que las autoridades tuvieran un registro de personas dedicadas a la 

prostitución, y una serie de medidas sanitarias y legales para que nadie las explotara. Pedir la despenalización de la droga 
parece ser un tema de moda que viste a los liberales que la apoyan. Pedir control y legalidad de la prostitución es, en 

contraparte, algo que los liberales no quieren tocar, aunque el problema sea igual de grave. 

 (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que a quien dejaron plantado fue al regidor de Pachuca Rodrigo León Cerón, pues dicen que convocó a sesión de la 

Comisión de Protección Civil al interior del Mercado Barreteros; sin embargo, no llegaron Néstor Gómez, Rosa Zamudio, 
Carlos Conde y Aurelio González, por lo que se tuvo que suspender la sesión y ahora será hasta nuevo aviso; pero eso sí, 

qué falta de responsabilidad de los que tenían que estar presentes, pues se les avisó en tiempo y forma. 

: Que en la inauguración oficial de los juegos de los trabajadores de los tres niveles de gobierno, el gobernador Francisco 

Olvera comentó que habría apoyos para todos los arbitrajes de los partidos que se disputen en esta justa deportiva, por lo 
que supone un ahorro para los trabajadores; sin embargo, algunos comentaron que hay jueces en los eventos que aún así 

piden un pago, lo que genera confusión entre los competidores por lo que se pedirá a los réferis que no abusen. 

: Que en Ixmiquilpan acusan que Roberto Castellanos Monroy, director de la Unidad de Planeación y Desarrollo de la 

Región Ixmiquilpan, está despidiendo a diestra y siniestra a trabajadores que llevaban años en estas oficinas, y es que ya 
ocupa los espacios vacíos para darle trabajo a personas afines a este funcionario, dicen que ya van 11 empleados despedidos, 

y es que el objetivo, dicen, es que Roberto Castellanos busca tener un grupo sólido para una eventual candidatura en la 
zona. 

: Que quienes están que echan chispas son los pequeños comerciantes de la entidad, pues la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) les aumentó el precio de la energía de uso doméstico de alto consumo (DAC) y es que  pasó de 3.81 a 

3.83 pesos el kilowatt-hora, lo que representa más gasto para los comercios. 

Ante ello, dicen que poco a poco la ganancia es menos, por lo que no saben cómo sortear este nuevo problema sin afectar al 

consumidor habitual con precios más altos. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 

―Hemos ido a platicar con las personas para explicarles que están en una ladera o en cualquier otra superficie que por su 

naturaleza física puede ocasionarse un derrumbe, pero la gente dice ‗yo aquí nací, aquí voy a vivir y aquí voy a morir‘‖ 
Rigoberto Valencia Pérez 

Subsecretario de atención a indígenas. 
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 ―Es lamentable, pero esto también habla de que en México queda al margen la impunidad, queda al margen cualquier 

práctica ilegal y que nadie se puede escudar en las siglas de una institución para cometer delitos‖ 

Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador sobre el caso de Cuauhtémoc Gutiérrez ex líder  del PRI en el DF. 

 
 ―Ellos regresan solicitando su reincorporación sabiendo que no es procedente, pero no lo hacen con el ánimo de venir y ser 

policías nuevamente, sino que como no los quieren contratar, pues ahora quieren liquidación‖ 

Raymundo Bautista Pichardo 
Regidor de Pachuca sobre ex policías capitalinos que buscan indemnización. 

 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que la mañana de ayer helicópteros de la Marina sobrevolaron la región del Altiplano hidalguense, se pudieron apreciar dos 

grandes aparatos sobre la zona, posiblemente en acciones de reconocimiento. Los vecinos de Tepeapulco, Tlanalapa y Apan 
pudieron observar el sobrevuelo de las aeronaves, que por buen rato se hicieron presentes en la región. 

Que el exdirigente de la Sección XV del SNTE Alejandro Soto Gutiérrez anda tan tranquilo paseándose por todos lados. 
Ayer fue visto bastante bien acompañado realizando compras en conocida tienda departamental de un centro comercial al sur 

de la ciudad capital. Mientras, sus amigos, los también exdirigentes magisteriales Moisés Jiménez Sánchez y Mirna 
García López se han hecho ojo de hormiga y permanecen agazapados. 

Que en San Agustín Metzquititlán es otro municipio donde la administración municipal anda de cabeza, ya que el alcalde 
Pedro Melecio Olivares ha dado cabida en los principales puestos a personas que no son nativas del municipio. El 

secretario municipal es Gregorio Téllez López, nacido en Metztitlán; el tesorero, Juan Carlos León Pineda, originario de 
Epazoyucan; el director de Obras Públicas, Cesar Lazcano, es de Mineral del Chico, sólo por mencionar algunos casos. Lo 

anterior ha originado ingobernabilidad en ese municipio, ya que el alcalde ha permitido que el exdiputado local Crisóforo 

Torres Mejía le imponga a sus colaboradores de primer nivel, como si el exlegislador hubiera cumplido con sus compromisos 
de campaña, situación que le ha merecido críticas, pues consideran que les ha quedado mal cuando fue representante 

popular por ese distrito. 

Que en el asunto del hundimiento del cerro en la comunidad de Ixcotla, Molango, el tema se ha politizado debido a que 

algunos vecinos pretenden vender sus predios en la comunidad, otros quieren dinero y otros ya sacan raja política. Los 
estudios de la zona han sido validados por Protección Civil del gobierno del estado, para resolver el problema que enfrenta la 

comunidad, pero mientras existan desacuerdos entre los afectados difícilmente se podrá avanzar en la solución del tema. 

Que desde Pachuca, la dirigente de la UFIC, Martha López Ríos, ha declarado la guerra a la alcaldesa de El Arenal, Adelfa 

Zuñiga, a quien le exige obras para algunas comunidades. Por lo pronto, la dirigente llevará hoy un contingente para 
manifestarse sobre la carretera México-Laredo, justo en la entrada del municipio. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Y no saldría más barato comprar edificios para las delegaciones? 

(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 
 

Una lectora de Radio Pasillo dio cuenta de una pifia cometida por bomberos y elementos de Seguridad Pública de la ciudad de 
Tulancingo. Los primeros, al responder a un llamado de auxilio ciudadano rompieron el cristal de un automóvil donde 

supuestamente se encontraba un bebé, solo y encerrado.  Y los policías, al intentar detener a la propietaria del vehículo 
cuando se acercó para ver a qué se debía tanto alboroto. Al final resultó que lo que había en la unidad era un muñeco, y no 

un infante, como lo aseguró la persona que llamó a los servicios de emergencia, los cuales habrían actuado precipitadamente. 
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¿Dónde están las autoridades migratorias?, preguntan en Radio Pasillo quienes se han enterado de los diversos ilícitos 

cometidos últimamente en Pachuca por personas provenientes de países sudamericanos. Primero fue el robo al restaurante 
Man Pau –en la colonia Venta Prieta de Pachuca-, perpetrado por un grupo de peruanos, y luego el atraco a una vivienda -en 

las inmediaciones del fraccionamiento Rinconadas de San Javier, municipio de Mineral de la Reforma-, a cargo de una mujer 
de origen colombiano. Y eso sin contar las decenas de chicas que trabajan en los centros nocturnos tanto de Pachuca como 

del ―Corredor de las caricias‖ de Mineral de la Reforma, además de algunas personas, también extranjeras, que recorren las 

calles de la capital en busca de empleo. 

Lo que también crece es la cantidad de personas que se dedican a vender artículos, limpiar parabrisas, hacer acrobacias o 
presentar actos de magia en los cruceros de la zona metropolitana a cambio de algunos pesos. A pesar de que estas 

actividades no están permitidas por la ley, la complicada situación económica y la falta de empleos hacen que cada vez más 

gente salga a la calle en busca del sustento diario. 

Voces de Radio Pasillo afirman que el director del Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo (Cobaeh), Alberto Islas, tiene 
en la nómina del organismo a por lo menos una decena de personas que cobran sin trabajar. ¿Será? 

 
(Redacción, página web)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

 
Lentísimas las obras en el bulevar Bonfil 

De plano. Pasan las semanas y nomás no hay avances claros en los trabajos para reacondicionar el bulevar Bonfil, en su 
tramo que va del Colosio a la glorieta de Zona Plateada. Ya suman varios los choques de conductores imprudentes, pero 

también es complicado circular cuando de cuatro carriles se redujo a dos la vía de comunicación. Vaya pues que el carril que 

va de ida hacia la glorieta citada ni para cuando quede terminado, y se supone que harán lo mismo para el que va hacia el 
Colosio, aunque son capaces de dejar mocha la obra. Tal vez si Jesús Martínez se llegara a quejar por los problemas que le 

causan en su casa del 1111, las autoridades intervendrían de inmediato, pero como no es así, tal vez para Navidad terminen 
la obra. 

 
Todos somos peatón, si acaso con alas de garza 

Caminan como garza, visten como garza, tienen plumaje azul de garza y rinden honor y obediencia a la garza mayor, santo 

Patrono Universitario, pero fuera de eso, son ciudadanos, anótelo usted bien: ciu-da-da-nos, así que aquel que les cuelgue 
relación alguna con el presidente municipal pachuqueño, está condenado al infierno. Vaya pues, son hacedores de redes 

ciudadanas para rescatar a la capital hidalguense del abandono en que la tienen malas personas. No los mueve otro objetivo 
que llevar a cabo ese rescate y de paso extender las redes ciudadanas, y debemos entender por ese tendido de redes, so 

pena de ser blasfemos, el ánimo de que todos caminemos de la mano en pos de la bondad y la virtud. Sí, cómo no. 

 
Regidora terrorista en Molango 

Sucede que doña Lucina Hernández Aniceto, regidora del municipio de Molango, decidió rociar con ácido muriático a tres 
personas, entre ellas una menor de edad, por razones hasta el momento desconocidas. La pequeña se encuentra delicada y 

por supuesto que la energúmena regidora deberá rendir cuentas ante la ley, porque cualquiera que pudieran haber sido sus 

razones, de ninguna manera se le puede solapar que atente contra la vida de una persona, mucho menos una menor de 
edad. Esperemos que igual que al alcalde golpeador, no le vaya a perdonar todo y dejar que el tiempo remedie la salvajada 

cometida. 

(Redacción, página 03) 

  



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

12 de 22 

1122  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Al abrirse un nuevo centro para el sector industrial en Hidalgo también se fortalecen los lazos con capitales extranjeros, en 
este caso particular con Italia, la cual invierte para que este tipo de empresas crezcan y oferten además de productos una 

capacitación constante que servirá a los jóvenes para mejorar conocimientos y profesionalizarse ante los desafíos en esta 
materia. Así lo reconoce el gobernador Olvera Ruiz, el cual asistió a Ciudad Sahagún para inaugurar la primera fase del 

denominado CIIMAT. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-: José Luis Guevara. Llega a espacio el director general del Instituto Hidalguense para el Desarrollo Municipal 

porque es uno de los personajes que más énfasis ha puesto respecto a la importancia de mostrar compromiso y sensibilidad 
ante los retos que enfrentan los ayuntamientos, para que el adecuado tratamiento a estos permita que en las demarcaciones 

involucradas dejen atrás esos adversos escenarios. 
 

Abajo-: Guillerno García. Aparece García Flores como uno de los servidores públicos en Tulancingo cuya labor resulta 

insuficiente debido a las exigencias de esa región. Sobre los más recientes logros del director de Desarrollo Rural es poco lo 
que se sabe, de ahí que surge la incertidumbre entre los integrantes del sector sobre cuál es realmente el apoyo que de esta 

dependencia obtendrán. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

PAN 
La vista de este jueves a la ciudad de Pachuca de Gustavo Madero, aspirante a la dirigente nacional del Partido 

Acción Nacional (PAN) tiene como meta, más que la promoción de su propia imagen, demostrar que el panismo 

hidalguense se encuentra unido. 
Hace unos días Madero visitó la entidad, pero nadie en el comité estatal de ese organismo político hizo siquiera 

lo mínimo por informar sobre el evento que resultó más que desangelado. 
No obstante, esta noticia llegó con prontitud al comité nacional que de inmediato reconvino a los panistas de Hidalgo y para 

hoy jueves la convocatoria fue masiva, habrá que ver cómo les va en esta ocasión y si logran las metas establecidas. 

 
RECORRIDOS 

Buena respuesta tienen los eventos ciclistas que organizan las autoridades estatales y municipales a lo largo 
de la entidad. 

La promoción a una mayor activación física e incentivar el uso de la bicicleta en sustitución de los automotores 

no sólo busca efectos benéficos en la salud de la población en general sino además una mayor convivencia e integración 
familiar, por ser ésta la base de toda sociedad y desde ella deben sembrarse y fortalecerse todos los valores posibles. 

 
CARRETERA 

El gobernador Francisco Olvera confirmó que ya hay recursos para rehabilitar la carretera a Huejutla de Reyes. 
El primer tramo comprende de Cerro Colorado a Zacualtipán y de Huejutla a Tehuetlán. 

La rehabilitación de dicha vía es más que urgente, pero la ampliación de la misma es un compromiso federal que debe 

cumplirse. 
 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Trafican permisos de portar armas: En una página de anuncios clasificados en internet un letrero llama la 
atención de Ricardo: “Tramito licencia de portación de armas”. Se pregunta si ese aviso será la respuesta a los tres 

intentos fallidos de conseguir el cotizado permiso que actualmente poseen sólo 3 mil 140 mexicanos, y de ellos únicamente 
20 mujeres en todo el país, es decir, 0.002% de la población total.  El ―vendedor‖ del permiso, que dice vivir en Guadalajara  

al igual que Ricardo (nombre ficticio), fija la tarifa en 10 mil pesos, pero puede ir hasta los 100 mil. En diversos foros de 

discusión, como el de México Armado, se alerta de que se trata de coyotes, pues aunque el permiso puede lucir auténtico, al 
momento de cotejarlo en el sistema oficial no hay registro de él.  ―Mejor ni meterse en broncas‖, dice Ricardo, ―porque si Dios 

no lo quiera la llego a usar [el arma] porque me intentan robar, y en el Ministerio Público se dan cuenta, a mí me va peor que 
al ratero‖.  Para saciar su curiosidad, Ricardo escribió al mail de contacto del anuncio pidiendo informes. En la respuesta, el 

ofertante enlistaba los requisitos que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) exige para realizar el trámite: ―Carta de 
no antecedentes penales, en caso de que no la pueda tramitar o no tenga tiempo no importa aquí yo veo como le ago pero si 

necesito que sea sincero y me diga si tiene o no tiene ya que al momento de meterlo al sistema Sedena checa en plataforma 

mexico sus antecedentes y si tiene, por mas contactos que tenga no se puede realizar el tramite, es por eso que es necesario 
que diga si tiene o no tiene (sic)‖.  Además, el responsable del anuncio amplió su oferta: ―IMPORTANTE. el permiso de arma 

se hace para defensa y proteccion y usted podra portar una arma no mayor a calibre .380… este permiso t iene un costo de 
diez mil pesos. Si usted requiere portar un calibre mayor a .380 le puedo tramitar un permiso como escolta de funcionario 

publico de nivel 1 en el cual usted podra portar armas de calibres como .45, .9mm, .38 solo pistolas , no rifles no fusiles no 

escopetas , no sub o ametralladoras, es exclusivo para pistolas.  ―Este permiso es mas caro pero usted prácticamente portara 
una credencial de policía estatal asignado como escolta de funcionario de nivel 1, con permiso de portacion y permiso de 

vestimenta civil‖, remataba. El costo por esta segunda licencia sería de 20 mil pesos‖.  El vendedor, que muestra también su 
cara ―consciente‖, agregó al pie del correo: ―Es muy importante que antes de tramitar cualquier permiso tenga en cuenta que 

tener permiso de portación de arma es un riesgo si usted no sabe controlarse en situaciones dificiles, ya que este permiso no 
lo hace impune a que lo metan a la carcel si usted dispara lesiona o mata alguna persona... una arma de fuego en malas 

manos es una vida en peligro de alguna persona, pienselo 2 veces‖, dice. Toda la transacción se realizaría vía internet y con 

depósitos bancarios. La pistola que quedaría registrada a su nombre sería enviada por mensajería, ―por seguridad no puedo 
darle ningún (número) de teléfono ni vernos físicamente‖, agrega el vendedor.  Otro caso es el de Ignacio, empleado 

corporativo en la Ciudad de México, quien conoció a otro vendedor de permisos de portación de armas en Iztapalapa, de 
nombre Mario, quien, asegura, ―tenía gente en la Sedena‖.  Ignacio lo conoció cuando buscaba vender un arma a través de 

un foro. Quien respondió al anuncio fue Mario. ―Fue raro, porque no regateó. Yo pedía 20 mil pesos, mismos que me dijo 

‗aquí están‘‖. Cuando hicieron la transacción en la casa de Mario, éste tenía listos para entregar seis permisos a un costo de 
60 mil pesos cada uno, cuando el precio por el trámite —sólo si es otorgado— es de unos 2 mil pesos. El arma que le compró 

a Ignacio era para venderla junto con uno de ellos. ―También te vendía el paquete completo: permiso y arma, por 80 mil. Él 
no le sacaba nada a las armas, su negocio son los permisos‖, dice. Ignacio le vendió después un segundo artefacto; 

nuevamente Mario tenía seis o siete permisos listos para entregar. Aunque los documentos parezcan legales, no se sabe con 

certeza si lo son.  
 “Es más fácil sacarse la lotría” 

Aunque por ley cualquier mexicano tiene derecho a tener un arma en su domicilio —previo registro ante la Defensa 
Nacional—, son contados quienes tienen una licencia de portación. ―Es más fácil sacarse la lotería que obtener la licencia‖, 

dice Ricardo.  En los últimos seis años, de 2008 a 2013, sólo se otorgaron 318 licencias individuales de portación de armas, 
de las mil 627 que fueron solicitadas; es decir, más de 80% de solicitudes fueron rechazadas.  La restricción en las licencias 

se evidencia al comparar el número de poseedores registrados en la Sedena, 3 millones 118 mil 592 contra 3 mil 140 

portadores autorizados; es decir, sólo 0.1% de personas que poseen armas legales en el país están autorizadas a portarlas.  
En una solicitud de información hecha por EL UNIVERSAL a la Sedena, la dependencia informó que el Distrito Federal 

encabeza la lista con más licencias de portación, con mil 743. Le siguen Nuevo León con 586, Estado de México con 296, 
Jalisco con 105 y Querétaro con 86. Las armas más comunes amparadas en una licencia particular individual son las cortas, 

marcas Glock y Pietro Beretta, calibre .380. Las razones para conceder o rechazar las solicitudes quedan bajo el criterio de la 

Sedena, explica el general brigadier industrial Adolfo Mendoza, director general del Registro de Armas de la Sedena: ―Es 
relativo, porque como es a juicio de la secretaría, no necesita haber una justificación muy plena; normalmente a las personas 

se les explica que la seguridad es función del Estado.  ―Hay muchas personas interesadas en armarse, pero pocas a las que la 
Defensa realmente le parece que justifican el hecho de portar un arma‖, agrega el general.  Para Ernesto Villanueva, 

investigador de la UNAM, ―la portación de armas en México es discrecional‖, sólo aquellos que tienen ―contactos‖ consiguen 
una autorización.  ―La respuesta de la Sedena siempre va a ser que no autoriza la portación de armas, porque la Policía y el 

Ejército están para salvaguardar a la población, lo cual es una falacia, porque es imposible para el gobierno poner un 

elemento de seguridad a cada uno de sus ciudadanos‖, dice Luciano Segurajáuregui, vocero del foro México Armado.  
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Julio Azcarategui, administrador del club de tiro Las Mesas, explica que los vacíos legales vician toda la movilidad de las 

armas de fuego, pues en caso de no tener permiso de portación, sólo pueden sacarla de su domicilio mediante una 

autorización especial otorgada por la vinculación a un club de tiro.  Roberto Jayme Casillas Vázquez, quien tiene permiso 
de portación por ser teniente coronel retirado, nos muestra las armas que tiene en su domicilio, una calibre .45 de uso 

exclusivo del Ejército y otra calibre 25. ―Quiero que quede muy claro: el hecho de que un arma sea registrada no quiere decir 
que tenga derecho a portarla. Tiene derecho a tenerla en su domicilio para su integridad y la de su familia‖, explica.  Sobre la 

posibilidad que tiene un civil para adquirir un arma, comenta que éstas se pueden comprar directamente en la Sedena o a un 

particular: ―Si está registrada, el que me la está vendiendo tiene que enseñarme su registro; también para comprarla hay otro 
formato que se llama registro de compra-venta entre particulares, donde vienen los datos del comparador‖.  El precio de las 

armas que tiene el catálogo de la Sedena puede ir de 4 mil a 100 mil pesos.  El teniente coronel dice estar muy consciente de 
la venta ilegal de artefactos. ―Es sabido que hay un mercado negro de armas no registradas, que por lo general se consiguen 

en Tepito‖, afirma.  Desde su punto de vista, ―sí conviene tener un arma para la seguridad de la familia, pero no portarla; y  
es importante que quien la tenga la sepa manejar, porque si no sale contraproducente, ya que puede haber accidentes‖, pero 

está de acuerdo en que se otorguen portaciones a profesiones de riesgo una vez que el ciudadano compruebe su forma 

honesta de vivir. (Gabriela Gutiérrez, primera plana). 

La Jornada- Se dejaron crecer fallas en la línea 12: consorcio certificador: Al investigar las causas de las 

vibraciones, ruido excesivo y desgaste acelerado de los rieles de las curvas, 10 meses después del inicio de operaciones de la 

línea 12 del Metro, la empresa ILF Beratende Ingenieure no sólo detectó falta de mantenimiento, sino que se carecía de 
herramientas, maquinaria y refacciones para que se diera de manera adecuada. Esto, en el momento en que dichas tareas 

estaban aún a cargo del consorcio constructor ICA-Alstom-Carso, al estar vigente la garantía del contrato. Mario Alberto 
Lezama Estrada, representante de la empresa que formó el consorcio contratado para certificar la línea para su puesta en 

funcionamiento, junto con DB International GMBH, TÜV SÜD Rail GMBH y Hamburg Consult GMBH, dijo lo anterior al 
comparecer ayer ante los diputados de la comisión de investigación de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal. Afirmó que 

al emitir el dictamen sobre dichas fallas por un problema ondulatorio en las curvas, en noviembre de 2013, aún se estaba en 

una fase en que era posible un mantenimiento preventivo y no de tipo correctivo, como al que se llegó, debiendo suspender 
el servicio, pero sin equipo y refacciones, como las agujas, se dejó crecer el problema. Obviamente, agregó, hay un problema 

de descarrilamiento entre más se van desgastando las agujas. Explicó que antes de la inauguración de la línea empezaba a 
notarse dicho fenómeno ondulatorio, particularmente en las curvas 11 y 12, entre las estaciones Nopalera y Zapotitlán, y de 

hecho se cambió el riel y se pidió que se diera el seguimiento, sobre todo porque era la fase de pruebas con trenes sin carga 

y a baja velocidad, condiciones que favorecen mucho el desgaste ondulatorio. Por otra parte, el titular de la Contraloría 
General del Distrito Federal, Hiram Almeida Estrada, informó que el gobierno realiza un análisis técnico, financiero y jurídico 

del requerimiento que le hizo la Secretaría de la Función Pública (SFP) de reintegrar a la Tesorería poco más de 489 millones 
de pesos que no fueron ejercidos en rubros específicos de la línea 12. En breve entrevista, explicó que la SFP hizo el 

requerimiento al señalar que no se aplicó correctamente el Fondo Metropolitano en la temporalidad de 2011. Entonces, 

estamos integrando todos los elementos para elaborar la respuesta. Por otra parte, el secretario de Finanzas, Édgar Amador 
Zamora, dijo que, fuera de dicho requerimiento, no detectamos otro que pueda significar reintegros importantes, y admitió 

que el gobierno de la ciudad no cuenta con recursos presupuestales para hacer frente a las fallas que presenta la línea 12. 
Tendríamos que ver de dónde salen los recursos para atender las fallas y devolver el dinero solicitado por la SFP, indicó. Dijo 

que la mayoría de los recursos invertidos en la línea –14 mil millones de pesos– fueron federales, lo cual es justo, porque el 
Metro no recibe dinero federal para su operación, por lo menos que tenga para su inversión, cuando 45 por ciento de los 

pasajeros de la línea no son del DF. (Ángel Bolaños, Gabriela Romero y Laura Gómez, primera plana). 

Excélsior-$333 millones al mes, a maestros fantasma; la ANUIES pide limpia en el magisterio: La SEP y los 
estados han pagado mensualmente 333 millones 387 mil pesos a 39 mil maestros que nadie conoce y que nunca se han 

presentado en la escuela donde se supone que laboran. La mensualidad proviene al tomar en cuenta al Observatorio Laboral 

de la Secretaría del Trabajo, que indica que el salario mensual promedio de un docente es de ocho mil 500 pesos. Si se 
considera que los 39 mil aviadores de la SEP han recibido más de 300 millones de pesos al mes desde septiembre de 2013 —

cuando el INEGI inició un censo de maestros dado a conocer el lunes—, quiere decir que en los últimos seis meses los 
gobiernos han pagado más de dos mil millones de pesos a docentes que no contribuyen al aprendizaje de ningún alumno. Los 

dos mil millones de pesos equivalen a la aportación federal para la ampliación de la Línea 12 del Metro o, incluso, para 
arreglar más de dos mil escuelas con piso de tierra, techo de lámina y que carecen de baños. Enrique Fernández, secretario 

general de la ANUIES, consideró necesaria la limpia de maestros en la SEP para mejorar la calidad de la enseñanza. 

Maestros fantasma han costado más de 2 mil mdp 
Secretario general  de la ANUIES prevé que son casi 70 mil trabajadores de la educación que cobran y no trabajan. En los 

últimos seis meses la Secretaría de Educación Pública  (SEP) y los estados han pagado más de dos mil millones de pesos a los 
39 mil 222 trabajadores fantasma. Cifra equivalente a lo que el gobierno federal le dio al Gobierno del Distrito Federal (GDF) 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/04/03/952055
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para concluir la Línea 12 y su ampliación a la terminal Observatorio. El gasto mensual que en promedio han hecho las 

autoridades educativas para los sueldos de los maestros que nadie conoce y nunca se han presentado en la escuela donde se 

supone que laboran es de 333 millones 387 mil pesos. De modo que si la Secretaría logra hacer una limpieza profunda de los 
docentes que cobran sin dar clases, logrará un ahorro millonario al erario y alcanzaría para otorgar becas de 850 pesos al mes 

a 392 mil 220 estudiantes de bachillerato o comprar casi 700 mil tablets para alumnos de quinto de primaria. Además, se 
podría aprovechar para arreglar las más de dos mil 200 escuelas en condiciones precarias porque tienen piso de tierra, techo 

de lámina y carecen de baños, consideró el secretario general de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de 

Educación Superior (ANUIES), Enrique Fernández. ―Los datos son espeluznantes‖, dijo sobre los Resultados del Censo de 
Maestros, Alumnos y Escuelas que presentó el INEGI el pasado lunes, por lo que aseguró que si la SEP limpia a todos esos 

trabajadores de la educación que nunca han pisado la escuela donde cobran su sueldo, posiblemente mejoraría el gasto 
educativo en educación básica del país. Considerando que el salario mensual de los 39 mil 222 docentes fantasma es de 8 mil 

500 pesos, según el Observatorio Laboral de la Secretaría del Trabajo, las autoridades educativas tanto federal como 
estatales desembolsan cada 30 días un promedio de 333 millones 387 mil pesos. Si esa cantidad se contempla desde 

septiembre pasado, cuando inició el levantamiento del censo, significa que en los últimos seis meses la SEP y los estados han 

pagado más de dos mil millones 322 mil pesos a trabajadores que nadie conoce y no contribuyen al aprendizaje de los más 
de 25 millones de alumnos del país. Ese dinero malversado es 499 millones de pesos menor a los dos mil 500 millones de 

pesos que la SEP destinará para la adquisición de las 709 mil tablets que otorgarán a estudiantes de quinto grado de 
primaria. Al respecto, el secretario general de la ANUIES comentó que asusta el número de maestros fantasma, también 

llamados aviadores, porque es una cantidad que sumada a los 30 mil comisionados son casi 70 mil trabajadores de la 

educación que cobran y no contribuyen a la formación de los niños. ―Que reciban un salario sin ejercer la función de maestro 
sí representa una carga importante para el erario, además de que se ve dramático si se piensa en las dificultades de las 

escuelas que en el censo muestra cifras espeluznantes‖, apuntó. Entrevistado por Excélsior, Enrique Fernández apuntó que 
si la dependencia a cargo de Emilio Chuayffet ―depura a los comisionados y a los que cobran sin ejercer su función, sin duda 

habría ahorros millonarios‖. Los recursos que en el último semestre se han perdido en el pago a esos maestros fantasma es 
3.2 veces mayor al presupuesto del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), ya que éste recibió para el 

ejercicio fiscal actual 613 millones de pesos. Esa sangría también equivale a la sexta parte del dinero que la SEP destinará 

este año para poner en operación Escuelas de Tiempo Completo, que contempla un presupuesto de 12 mil millones de pesos, 
por lo que es necesario que se haga la depuración, pues ―no es justo ni para la educación ni para los contribuyentes‖, 

enfatizó Fernández Fassnacht. A los niños les afecta indirectamente porque esos recursos se distraen en algo que no mejora 
su formación y consideró que de otra manera se podrían usar para mejorar las condiciones de las escuelas o materiales 

didácticos. 

Equivalentes 
Los recursos destinados a maestros fantasma se comparan con diversas partidas federales. 

 En los últimos seis meses la SEP y los estados han pagado más de dos mil millones 322 mil pesos a trabajadores que 

nadie conoce. 
 Es similar a lo que el gobierno federal le dio al GDF para concluir la Línea 12 y su ampliación a la terminal 

Observatorio. 

 Es 499 millones de pesos menor a lo destinado para la adquisición de 709 mil tablets que otorgarán a estudiantes de 

quinto grado de primaria. 
 Equivale a la sexta parte del dinero para poner en operación Escuelas de Tiempo Completo. 

 Es 3.2 veces mayor al presupuesto del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación. 

Lamentan mal reparto y renta de plazas 

David Calderón, director general de Mexicanos Primero, lamentó que en México haya 161 mil planteles educativos con dos 

millones 247 mil plazas, aunque en realidad sólo hay 968 mil 118 maestros frente a un grupo, pues muchos de ellos poseen 
dos o más plazas. En entrevista con Ana Paula Ordorica, para Grupo Imagen Multimedia, dijo que de esta cifra, 138 mil 

485 poseen tres o más plazas, mientras que 65 mil 800 no cuentan con plaza. Dijo que, según el INEGI muchos maestros se 
encuentran subcontratados o pagan una ―renta‖ para trabajar. ―El dueño renta la plaza, entonces estas personas son las que 

literalmente están frente al grupo, pero quien cobra, a quien le está asignado el cheque no se ha aparecido.‖ Puntualizó que 

se detectaron personas fallecidas en la nómina. Citó que en algunos estados la cifra de maestros en situación irregular se 
disparó de manera alarmante. Asimismo, mencionó que 20 mil planteles carecen de sanitarios, 36 mil no tienen agua 

corriente y 81 mil funcionan sin drenaje. Aseveró que 78 por ciento de los centros de atención múltiple que atienden a niños 
con alguna discapacidad, no tiene rampa para el ingreso con sillas de ruedas. Aseguró que lo importante es que no haya 

impunidad y este censo siente un precedente. 

Firman Pacto por la Educación  
El titular de la SEP, Emilio Chuayffet, y el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, inauguraron instalaciones educativas y 
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firmaron un Pacto por la Educación, con lo que refrendaron su compromiso de apoyar la formación académica de la niñez y la 

juventud, y avanzar hacia la Reforma Educativa. En Coajomulco, municipio de Huitzilac, entregaron las instalaciones de la 

Escuela de Tiempo Completo Primaria XXX Legislatura y explicaron que en 2013, en Morelos, ese programa benefició a dos 
mil 733 alumnos de 383 escuelas. Chuayffet enfatizó que el gobierno federal cumplirá la meta de 40 mil Escuelas de Tiempo 

Completo en el país, ya que al inicio de su gobierno había seis mil, y ahora son alrededor 15 mil, por lo que para agosto 
habrá 21 mil planteles en este programa. A su vez, el gobernador señaló que la educación es la mejor inversión para toda 

sociedad, pues dota de herramientas para ser competitivos e innovadores. Consideró que las instalaciones inauguradas, 

donde se atiende a 293 alumnos, son ejemplo del modelo de escuela de este siglo, porque crea comunidad con los padres, 
maestros, alumnos y autoridades; además emplea energías renovables para su sustentabilidad. A su vez, Juan Díaz de la 

Torre, presidente del Consejo General Sindical del SNTE, se pronunció por construir comunidad entre todos los involucrados 
en la educación de la niñez. 

Diputado no descarta duplicidad de información 
El diputado del PRD Víctor Nájera Medina reconoce la labor impulsada por el titular de la Secretaría de Educación Pública, 

Emilio Chuayffet Chemor, pero destaca que ahora corresponderá a esa instancia combatir a los fantasmas de la educación. 

―Tenemos que reconocer que el garrote de Chuayffet da resultados. El hecho de que el gobierno federal finalmente ya se 
sepa cuántos maestros hay. Nosotros pensábamos, siempre decíamos: más de un millón, que lo generalizábamos, más de un 

millón, salvo las excepciones de los estados de la República, donde el censo se hizo de manera parcial, el número de 
trabajadores de acuerdo con el censo casi llega a los 2 millones 500 mil trabajadores al servicio de la SEP‖, subrayó. Agregó  

que aun cuando se conoce con una mayor aproximación el número de trabajadores de la educación, habrá que depurar dicha 

información, ya que pudiera existir duplicidad en la captura de datos, pues de otra suerte sería inadmisible la escandalosa 
cantidad de maestros aviadores. ―Tarde o temprano, la SEP necesariamente tendrá que detectar a estos maestros, casi 40 

mil. Fíjate nada más, son dos veces más los maestros que trabajan en Morelos y si los 70 mil que señalan están en activo,  
equivale más o menos a los trabajadores de la educación del  Distrito Federal‖, enfatizó. No obstante, el legislador confió en 

que hacia fines del presente año y principios de 2015 esta situación se habrá esclarecer necesariamente. Por último, el 
legislador se pronunció porque previa sanción administrativa por parte del órgano de control interno de la dependencia y 

previa devolución de los pagos cobrados indebidamente, los maestros fantasma vuelvan a las aulas, y ahora sí, a asumir su 

responsabilidad. (Lilian Hernández, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Crea fama y échate del PRI: La grabación de ayer en el noticiario de Carmen Aristegui sobre probables abusos laborales y 
sexuales colapsó al dirigente del PRI en el Distrito Federal, Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre. Se trata de un sujeto muy mal 

afamado, cuyas violentas hordas enviaron (noviembre de 2001) cinco días al hospital a la ex diputada Rosario Guerra. De 

manera tan rotunda como convincente, Gutiérrez de la Torre niega los abusos y pide una investigación ministerial, pero es 
muy explicable que, en lo que son peras o manzanas, solicitara ―licencia‖. El audio de la grabación entre una reportera que se 

hizo pasar por edecán y una contratante que le ―sugiere‖ o ―instruye‖ prestarse a dar también servicios sexuales es tan fuerte 
que, haya sido por su propia voluntad o porque así lo decidió la dirigencia nacional, lo mejor para el PRI fue prescindir de uno 

de sus cuadros menos presentables. Lógico todo, pues, aunque la dichosa presunción de inocencia siga, para efectos 

prácticos, valiendo un cacahuate. 

 
(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Duro y dale con el cuentazo Beltrones-"New York Times": Sin otro argumento que el cliché, sin más instrumento que 

la sospecha, se quiere resucitar aquella historia sobre el texto publicado en el New York Times el 23 de febrero de 1997, 

donde se acusaba al entonces gobernador de Sonora, Manlio Fabio Beltrones, de ser cómplice de narcotraficantes. Por lo que 
he leído en estos días, las principales razones para volver a enjuiciar a Beltrones en los medios, y ahora las redes sociales, 

son: 1) los periodistas del staff del New York Times en México ganaron en 1998 el Premio Pulitzer por una serie de trabajos 
sobre narcotráfico en México; 2) Beltrones ¡nunca probó su inocencia! Más que repetir lo que he publicado en muchas 

ocasiones sobre el asunto desde febrero de 1997 (la del New York Times fue una nota sin fuentes acreditables, una nota que 

jamás se verificó), o de retrotraer lo dicho por el entonces embajador de Estados Unidos, James Jones (―Con una sola prueba 
le hubiera pedido al presidente Zedillo que lo encarcelara, pero eso estaba vacío‖), o de recordar que Beltrones jamás dejó de 

viajar a Estados Unidos, donde ha impartido conferencias, etcétera, etcétera, me limito a subrayar un punto: * Pasaron 17 
años, y salvo una segunda nota con observaciones del propio Beltrones, publicada el 20 de marzo de aquel 
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1997, el New York Times no aportó un solo dato nuevo ni volvió a tocar el tema. Tampoco algún medio 

estadunidense o mexicano. Diecisiete años. ¿Todas las ―pruebas‖ nacieron y se agotaron en una nota? Lo cierto es que el 

―periodismo‖ no dio para más. Y eso que era ―la nota‖, nota Pulitzer. Un cuentazo de principio a fin. De 1997 a 2014. 

 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  

Línea 12: cada quien su coartada: Desde que el pasado 11 de marzo se suspendió la mitad de la corrida de la recién 

estrenada Línea 12 del Metro, afectando la vida de casi medio millón de personas al día, comenzó el desfile de deslindes y de 
coartadas: Marcelo Ebrard, jefe, entonces, de Gobierno del Distrito Federal; Mario Delgado, su secretario de Finanzas; 

Francisco Bojórquez, director del Metro; Enrique Horcasitas, director del Programa Metro DF; el consorcio constructor ICA-
Carso-Alstom; la española CAF, que arrendó los trenes en contrato de adjudicación directa y por mil 600 millones de dólares; 

Joel Ortega, actual director del Metro, y ayer lo hizo Mario Alberto Lezama, representante del consorcio certificador de la 

Línea 12, integrado por las firmas DB International GmbH, ILF Beratende Ingenieure, TÜV-SÜD Rail-GmbH y Hamburg 
Consult GmbH. Al comparecer ante la comisión de la Asamblea Legislativa, el señor Lezama habló de por qué dio el visto 

bueno conociendo una serie de fallas en cuanto al desgaste ondulatorio de las vías y su nivel de deterioro. De nuevo citó el 
caso de los trenes arrendados por la anterior administración del Metro a la española CAF cuando, a decir del consorcio ICA-

Carso-Alstom, no eran compatibles con las vías. Pero lo que más me llamó la atención de su argumentación fue cuando 

afirmó: Dentro de los alcances del contrato del consorcio verificador no estuvo contemplada la revisión del diseño, 
construcción, pruebas y puesta en servicio de los trenes, que fue realizado directamente por el STC-Metro. Si la Línea 12 fue 
construida con una especificación y el tren con otra, nosotros no sabemos. Y yo me preguntó: ¿cómo fueron capaces de 
certificar la seguridad de dicha Línea 12 sin supervisar si los trenes eran compatibles con las vías? ¿Y la seguridad de cientos 

de miles de usuarios, y la ética, y la responsabilidad, dónde quedaron? Conforme se avanza en las justificaciones, se ahonda 
en la irresponsabilidad y se empieza a entender por qué ese desastre llamado Línea 12 del Metro. 

RETALES 

1. REFORMA. La pareja de los Migueles, Mancera y Barbosa, en el Senado reactivó la reforma política del Distrito Federal, 
con respaldo de Emilio Gamboa, y para finales de mes se aprobará lo que no pudieron sus antecesores; 

2. VUELTAS. Hace 20 años Graco Ramírez encabezaba las marchas contra el gobernador priista Jorge Carrillo Olea, por la 
inseguridad; hoy, tres gobiernos después, marchan en su contra por lo mismo. Graco señala como promotores al mismo 

Carrillo y a Marco Adame; y 

3. RELEVO. Muy interesante el nombramiento del director de la nueva Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Juan 
Carlos Cortés, dado a conocer por Luis Videgaray. Es la primera vez que llega a ese cargo alguien del sector y no de 

Hacienda, como todos sus antecesores. 
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que, al parecer, le viene bien al PRI la salida temporal de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre como dirigente del 

Revolucionario Institucional capitalino por un nuevo escándalo de abuso laboral y sexual. 

Sin Gutiérrez de la Torre, explican los mandos tricolores, se podrá operar mejor la estructura paralela que ha construido el 
equipo de César Camacho Quiroz en el Distrito Federal y que integran operadores mexiquenses e hidalguenses en las 16 

delegaciones políticas, junto con el comisionado especial Manuel Andrade, todo bajo la lupa de Aurelio Nuño, jefe de la 

Oficina de la Presidencia. 

:Que los líderes de los diputados de PRI, Manlio Fabio Beltrones; PAN, Luis Alberto Villarreal, y PRD, Silvano 
Aureoles, se citaron todavía anoche a conversar en un restaurante de la zona de Polanco para afinar la lista de 11 nombres, 

encabezada por Lorenzo Córdova, para integrar el consejo general del flamante Instituto Nacional Electoral. 

Una vez perfilado Córdova como presidente del organismo electoral por consenso, al priismo le correspondería designar a 

cuatro de los otros 10 consejeros; al panismo tres y al perredismo los otros tres. Eso sí, ―sin cuotas ni cuates‖. Ajá. 

:Que la próxima semana el titular de Finanzas, Édgar Amador, y el contralor del DF, Hiram Almeida, se reunirán con 
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funcionarios de la Secretaría de la Función Pública para negociar el pago de los más de 489 millones de pesos que otorgó la 

Federación para la construcción de la Línea 12 del Metro. 

 Aunque todavía no tienen fecha, en el gobierno capitalino quieren que sea lo antes posible para poder aplicar un esquema de 

pagos que no afecte el presupuesto de la Ciudad de México. 

:Que los calderonistas no quitan el dedo del renglón: en lo que gana o no Ernesto Cordero la presidencia del Partido Acción 

Nacional, siguen empeñados en que Jorge Luis Preciado deje la coordinación de los senadores blanquiazules. 

 Ahora dicen que el líder de la bancada panista se irá en mayo, porque pedirá licencia para buscar la gubernatura de su natal 

Colima, aunque el aludido ha dicho que quiere cumplir con los seis años en su curul. Eso sí, ya andan apuntando como 
relevos a Ernesto Ruffo y a Salvador Vega Casillas. 

 (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Mayor competencia: El propósito de la nueva legislación de telecomunicaciones y radiodifusión es generar mayor 

competencia. El paquete es amplio y complejo y tiene disposiciones injustas. Pero me parece que sí ayuda a promover ese 
objetivo.  La ley extiende las disposiciones que se introdujeron a la Constitución en 2013. Ordena a las empresas de América 

Móvil ofrecer interconexión gratuita a sus competidores. La antigua Cofetel había reducido las tarifas de interconexión para 

todas las empresas, lo que llevó a Telefónica Movistar a afirmar que liquidaría su operación en México por la reducción de sus 
ingresos por interconexión. Ahora la medida se aplicará, y no con un precio reducido sino a tasa 0, pero sólo al jugador 

preponderante, América Móvil.  La medida puede eliminar el incentivo de Grupo Carso para invertir en nueva infraestructura. 
Es una "propuesta confiscatoria", según sus directivos, que "premia la falta de inversión crónica de nuestros competidores en 

perjuicio de los consumidores". ¿Qué caso tiene invertir si los competidores aprovecharán gratuitamente los frutos de la 

inversión? El subsecretario de Comunicaciones, José Ignacio Peralta, argumenta que la disposición elimina el llamado "efecto 
club" que le ha permitido a América Móvil alcanzar su actual preponderancia. Con sus planes de llamadas gratuitas a ciertos 

números, siempre y cuando sean de Telcel, la empresa logra una ventaja casi imbatible cuando el consumidor contrata un 
servicio. El acceso gratuito a las redes no sólo elimina esta ventaja sino que es equivalente a la obligación de las televisoras 

de ofrecer gratuitamente su programación a los sistemas de paga.  Televisa ha argumentado que las iniciativas de leyes 
secundarias no atacan el "efecto club" debido a que no hay disposiciones específicas para regular tarifas dentro y fuera de 

una red ("on net" y "off net"). La verdad es que la interconexión a tasa cero parece lograr este propósito, pero habrá que 

estar atentos a las consecuencias. No hay certeza de que tras eliminar los incentivos de inversión en infraestructura de 
América Móvil se incrementen las inversiones de los demás lo suficiente para compensar la previsible caída del 

preponderante. De nada sirve que haya más competencia si hay menos inversión.  Del lado negativo para la competencia, las 
leyes secundarias impiden el ingreso inmediato de América Móvil a la televisión. Se establece un periodo de dos años para 

que el grupo demuestre que ha cumplido con los requisitos de dar acceso a su infraestructura antes de ingresar al otro 

mercado. Carso no podrá participar así en la licitación de las dos nuevas cadenas de televisión abierta que contempla la 
legislación para 2015 y tendría que esperar dos años para entrar formalmente a la televisión de paga, ya sea con Dish, con la 

que tiene una opción de compraventa, o directamente a través de su red telefónica. Ya alguna vez en el pasado Carso 
accedió a abrir sus interconexiones sin que a juicio del regulador haya cumplido.  Aclaro interés: colaboro con TV Azteca y 

Grupo Radio Centro. Pero siempre he sostenido que debe permitirse a todos los jugadores proveer todos los servicios que les 

permitan la tecnología, la imaginación y su inversión. No creo que deba restringirse la posibilidad de que Carso ofrezca 
televisión ni que deba impedirse a Televisa multiplexar su programación para ofrecer más canales. Esto solamente daña al 

consumidor.  No coincido con algunas partes de las nuevas iniciativas de ley, pero me parece que en principio sí logran lo que 
se proponían: una mayor competencia.  

Banca y crédito 
Los banqueros empiezan a reunirse en Acapulco como todos los años. La cartera de crédito vigente ha crecido 8.11 por ciento 

en los 12 meses concluidos en febrero y el crédito al consumo 13.16 por ciento. Pero la cartera vencida ha aumentado 43.56 

por ciento. Aun es baja, es cierto, pero el estancamiento económico no ha dejado de afectar a la banca.  
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

La cereza en el pastel para pagar los impuestos con gusto: Esta es la última entrega de la serie de columnas que he 

escrito sobre casos de cómo los gobiernos malgastan el dinero de los contribuyentes ahora que es la temporada de presentar 
las declaraciones anuales de impuestos. Se trata de casos reales auditados por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 

de la Cuenta Pública de 2012, el último ejercicio auditado. Uno de los grandes problemas del país es la inseguridad. Nadie 
puede negar que es necesario gastar dinero de los contribuyentes para resolver este asunto. Y vaya que el dinero ha fluido a 

los estados. La ASF revisó cómo se gastan los recursos del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública de los Estados y 

del Distrito Federal (FASP). Encontró lo siguiente: ―Se realizaron transferencias indebidas por un importe de 579 mdp de las 
cuentas bancarias del FASP a otras cuentas de los gobiernos estatales y, en consecuencia, estos recursos no fueron aplicados 

exclusivamente para seguridad pública. Se compraron vehículos, uniformes y bienes informáticos, y se pagaron servicios de 
difusión y limpieza, entre otros, que no corresponden a los objetivos del fondo‖. Mucho se ha presumido, y con razón, el 

Seguro Popular. Es un programa importantísimo de justicia social. Gracias a él, México logró la cobertura total de acceso a los 

servicios de salud. Deficientes e incompletos, pero algo es algo. Lo triste es que recursos destinados para este Seguro se 
malgastaron en los estados: ―Transferencias de recursos a cuentas bancarias de otros fondos o programas, distintos del 

Seguro Popular, por 2,037 mdp.  Falta de documentación comprobatoria del gasto por 2,697 mdp. Adquisición de 
medicamento no incluido en el Catalogo Único de Servicios de Salud y medicamento adquirido a un precio superior del costo 

de referencia por 886 mdp. Pagos de conceptos de nómina no pactados y autorizados para su pago con recursos del 
programa por 857 mdp‖. En México, los contribuyentes subsidiamos el campo. Sin embargo, estos subsidios son un hoyo 

negro: no se sabe adónde va a parar el dinero o se derrochan los recursos. Hay, por ejemplo, un programa de apoyo a los 

productores agropecuarios para comprar equipo e infraestructura. La ASF encontró que ―del total de recursos por 115,585.6 
miles de pesos operados en el Componente Agrícola, por la Secretaría de Desarrollo Rural del gobierno del Estado de Puebla, 

107,893.1 miles de pesos, es decir, 93.3%, se destinaron para apoyar la compra de 1,690 motocultores que fueron adquiridos 
con dos proveedores de un mismo grupo, y se entregaron de manera gratuita a los beneficiarios aun cuando las Reglas de 

Operación que regulan el programa establecen como una obligación de éstos la de aportar una parte del costo de los bienes; 

además de que los beneficiarios no eligieron las características, la marca, ni los proveedores, lo cual era su derecho. Los 
precios a los que se adquirieron los motocultores fueron superiores a los de otros equipos con características similares‖. Otro 

ejemplo es el Fondo para el Apoyo a Proyectos Productivos en Núcleos Agrarios de la Sedatu. Ahí la ASF ―determinó la falta 
de comprobación de recursos de 745 grupos apoyados por 137,175.6 miles de pesos. Adicionalmente, de la revisión 

documental se identificaron 15 grupos beneficiados que comprobaron la aplicación de recursos por 2,329.7 miles de pesos 
con documentación presumiblemente apócrifa. Se otorgaron apoyos por 594 miles de pesos a tres grupos de beneficiarios 

que no llevaron a cabo los proyectos productivos‖. Otro ejemplo es el subsidio para facilitar la comercialización de granos y 

oleaginosas de productores que, según el gobierno, ―enfrentan problemas de mercado‖. Se hace a través de la Agencia de 
Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (Aserca). Estamos hablando de una enorme partida 

de dos mil 227 millones de pesos. La ASF encontró que ―Aserca no acreditó tener identificada a la población objetivo del 
programa, ni demostró que los 24,167 beneficiarios atendidos fueran personas físicas o morales que producen y/o 

comercializan productos agrícolas con problemas de mercado; por lo que no fue posible determinar la correcta focalización de 

los recursos, ni la temporalidad de su otorgamiento para abatir la problemática, en materia de comercialización de productos 
agropecuarios‖. Ahí tiene, pues, algunos casos reales, auditados, de cómo se malgasta el dinero de los contribuyentes en 

México. Ojalá sirvan para que usted pague con mayor gusto sus impuestos. 

(Leo Zuckermann, página web)  

El Universal-Bajo Reserva… 

Limpia al ex despacho de Gordillo: 

UNA BUENA limpia están haciendo los maestros en el poderoso sindicato magisterial. No, no crea que hubo rezos, santeros, 
ramas de pirul e inciensos para ahuyentar a los espíritus chocarreros. Tampoco se trata de que estén corriendo al personal. 

No, la limpia se está dando en las oficinas que ocupó la ex presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo, y en las que hoy 
despacha el dirigente Juan Díaz de la Torre, quien estrena decoración, mobiliario y un moderno sistema de videoconferencias. 

Los viejos escritorios de los años 70 están siendo cambiados por otros muebles y las sillas de piel ahora lucen los colores 

institucionales del sindicato. Todo nuevecito y de la tienda, nos dicen. La oficina se moderniza, ¿sucederá lo mismo con la 
dirigencia sindical? 

UNO de los aspirantes a la dirigencia del PRD posee al dedillo la teoría. En su camino a la contienda interna, Carlos Navarrete 
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ha estado macheteando al estudio. El senador perredista Zoé Robledo organizó hace unas semanas un foro con el politólogo 

Gianfranco Pasquino, y aprovechó para acercar a don Carlos y a los líderes de Nueva Izquierda, encabezados por Jesús 

Zambrano y Jesús Ortega. Claro, Los Chuchos no dejaron pasar la oportunidad de pedir algunos consejos. Luego, Maurizio 
Viroli, quien vino a presentar al Senado una nueva edición de El Príncipe de Maquiavelo, también se entrevistó con Navarrete 

y Zambrano. Recientemente, Navarrete se reunió en privado con el ex presidente de España, Felipe González. Ahora habrá 
que ver si Cuauhtémoc Cárdenas no se le atraviesa en el camino y le echa a perder toda la teoría. 

MONUMENTAL fue la pifia que cometió el coordinador del Partido Verde en la Cámara de Diputados, Arturo Escobar. Durante 
la inauguración de un foro de medio ambiente en San Lázaro, agradeció la presencia de José Narro, pero dijo que era el 

rector de la Universidad Iberoamericana. Lo peor del caso es que el diputado no se dio cuenta del error que cometió hasta 
que el mismo Narro lo corrigió: rector de la UNAM. Y lo peor es que don Arturo es egresado de la carrera de Derecho de la 

Universidad Iberoamericana. Sin duda, el legislador no parece ser un ex alumno ilustre de la prestigiada institución de 

educación superior. 

ALGUNOS INTEGRANTES de la clase política poblana comenzaron a levantar las cejas con los movimientos futuristas que está 
haciendo el secretario de gobierno, Luis Maldonado Venegas. ¿De qué le hablamos? El gobernador Rafael Moreno Valle 

termina su gestión el 31 enero de 2017 y se abre un interinato de 21 meses, para empatar las elecciones locales con las 

federales en 2018. El punto es que muchos comienzan a ver que don Luis se lame los bigotes con la posibilidad de tomar el 
timón poblano, una vez que don Rafael culmine su administración, nos dicen. El problema es que el abogado tiene una 

trayectoria de muchos colores de partidos y no es poblano, nos recuerdan. 

LA NOCHE del miércoles los dirigentes de los tres partidos políticos, el priísta César Camacho, la panista Cecilia Romero y el 

perredista Jesús Zambrano tuvieron una reunión con sus coordinadores parlamentarios en San Lázaro, para destrabar el 
nombramiento de los 11 integrantes del Instituto Nacional Electoral, el famosísimo INE. Presentes en el encuentro, nos dicen, 

Manlio Fabio Beltrones, Luis Alberto Villarreal y Silvano Aureoles cerraron un pacto para que haya humo blanco en la sesión 
de este jueves, que llevaría a Lorenzo Córdova a la presidencia del nuevo órgano electoral. Claro, si es que nada cambia de 

última hora. Y vaya que en el Palacio Legislativo todo cambia de último minuto. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

A VER, A VER: ¿las procuradurías son para perseguir delitos o para extender certificados de buena conducta? 

ÚLTIMAMENTE se ha puesto de moda eso de que, ante cualquier señalamiento de conductas irregulares, los implicados 

corren ante los fiscales para pedir que los ―investiguen‖, pero rapidito, para limpiar su nombre. 

UNA FUE la senadora Iris Vianey Mendoza, quien pidió a la PGR la investigara luego de que fue linchada por haber aparecido 

en una foto al lado de la hija de un líder templario. 

LA PERREDISTA inclusive pidió licencia por 30 días y después se reincorporó a su escaño, pues dijo que la Procuraduría no le 

encontró nada, aunque nunca hubo comunicación oficial al respecto. 

OTRO FUE el diputado Luis Alberto ―Mr. Moches‖ Villarreal, quien solicitó a la PGR indagar los señalamientos en su contra por 

supuestamente haber extorsionado a alcaldes a cambio de recursos federales. 

EN ESTE CASO la Procu no lo ha exonerado y, por el contrario, sigue investigando directamente con los munícipes 
involucrados. 

Y AHORA toca el turno a Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre que, tras ser exhibido como un explotador sexual de sus 
empleadas, quiere que la PGJDF le limpie el nombre. 

¿A POCO el procurador capitalino, Rodolfo Ríos, le va a servir de tapadera al hoy depuesto dirigente tricolor? Es pregunta 
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sexy. 

YA HAY FECHA para el debate entre Gustavo Madero y Ernesto Cordero. Será el martes 29 de abril. 

LA DECISIÓN de la comisión electoral no dejó nada contentos a los corderistas, pues dicen que se llevará a cabo un día antes 

del fin del periodo ordinario de sesiones, por lo que el interés del público estará en el Congreso y no en la disputa panista. 

ADEMÁS se quejan de que sólo será transmitido por internet y no ¡en televisión abierta! 

LO RARO es que los propios corderistas se preguntan para qué diablos quiere su candidato debatir, si ése nunca ha sido su 

fuerte. 

COSA DE RECORDAR que la única intervención memorable en el debate que sostuvo con Josefina Vázquez Mota y Santiago 
Creel, allá por el 2012, fue cuando dijo que admiraba al presidente ―Vicente Calderón‖. ¡Toing! 

MUY EMOCIONADOS están en la embajada de Estados Unidos en México por la llegada de Roberta Jacobson, responsable 
para Asuntos del Hemisferio Occidental. 

¿Y POR QUÉ tanto alboroto? Pues porque según se comenta en Washington -y también en el DF- ella podría ser quien 
sustituya al saliente Anthony Wayne. 

LA DIPLOMÁTICA conoce a fondo la relación bilateral, pues desde 2002 ha estado en diversos cargos que le han dado una 

perspectiva clara de Latinoamérica y, especialmente, de México. 

POR LO PRONTO ayer presumió su buen manejo del español en su cuenta de Twitter, donde relató su encuentro con mujeres 

y la visita que hizo al Museo Casa Estudio Diego Rivera. 

(Redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 
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